
INTRODUCCIÓN

El cuidado enfermero en el presente siglo refleja un cambio impresionante, sobre todo a partir de la incorporación del proceso de atención de enfermería y de la generación de teorías propias de la disciplina, con conocimientos sólidos que permiten fundamentar la praxis de la enfermería.

El proceso de atención de enfermería se reconoce como un método que permite identificar problemas o necesidades del usuario, familia o comunidad con el fin de corregir, minimizar o prevenir ciertos problemas en el proceso continuo salud-enfermedad, considerando al individuo como un todo funcional que tiene necesidades físicas, emocionales, psicológicas, intelectuales, sociales y espirituales desencadenando respuestas individuales.

El presente trabajo aborda la aplicación del proceso enfermero a un usuario con diagnóstico médico de VIH /SIDA, este tema de estudio se seleccionó con la finalidad de acrecentar nuestras percepciones acerca de los cuidados de la persona en esta enfermedad que ha impactado a todo el mundo, el cuidado del usuario infectado requiere de los trabajadores de la salud, especialmente del profesional de enfermería, un abordaje humano, informado, lógico y metódico para dar a conocer que cualquier individuo o persona r o persona reqatención de calidad en el área laboral.

Para elaborar el presente trabajo se tomo como base un modelo para la valoración de enfermería de acuerdo a los patrones funcionales de salud de Marjory Górdón, lo conforman varias etapas que permite identificar problemas únicos implementando una participación activa tanto del usuario como de enfermería y con esto actuar de manera eficaz y favorecer un equilibrio entre el individuo y entorno biopsicosocial y espiritual.

El primer capítulo compuesto por el marco referencial hace alusión a datos históricos y conceptos de enfermería, generalidades del proceso de atención de enfermería y la enfermedad del VIH / SIDA, dando las bases para realizar nuestra investigación.

El segundo capítulo conformado por la metodología muestra el universo de trabajo, tipo de estudio, métodos, técnicas e instrumentos, así como aspectos éticos, y recursos, se hace una pequeña reseña de cómo fue el procedimiento para llevar a cabo nuestro trabajo.

El tercer capítulo muestra los resultados de nuestra investigación que lo constituye la valoración de enfermería siendo la primera fase del proceso en el que se ve reflejada la información de todos los aspectos del estado de salud del usuario, se realizó la historia de enfermería, el examen físico y la visita domiciliaria, al mismo tiempo se recabó información del expediente clínico para encontrar datos de resultados de laboratorio con el fin de realizar un análisis de toda la información y al concluir de acuerdo a los patrones funcionales de salud, se destaca si el patrón es funcional, disfuncional o se encuentra en riesgo de disfunción.

Así mismo se muestra las capacidades del usuario (fortalezas) y los diagnósticos de enfermería identificados, se clasifican por prioridad de acuerdo a necesidades de Maslow, siendo estos la base para el plan de atención que fue elaborado para brindar cuidados de enfermería a un usuario cuyas acciones descritas van encaminados a mantener, mejorar y estabilizar los problemas reales y/o potenciales que se identificaron.

Finalmente se presentan las conclusiones y un apartado de anexos, siendo el primero la guía de valoración de acuerdo a los patrones funcionales de salud, el segundo anexo es el resumen de la visita domiciliaria al usuario y familia.